



LA SITUACIÓN política y económica está afectando la demografía en Rusia.

Inestabilidad política y económica: Crisis de natalidad en Rusia por la guerra

En el primer semestre se registró la cifra más baja de nacimientos desde 1999.

EFE

Un tercio de los rusos no quiere tener hijos debido a la inestabilidad política y económica creada por la guerra que inició Moscú en Ucrania, lo que ha provocado una crisis demográfica que no se recordaba desde 1999.

“Debemos organizar y efectuar otra operación especial. Como la operación militar especial, una operación demográfica especial”, dijo Nina Ostanina, jefe del comité de Defensa de la Familia de la Duma (Cámara Baja) a la agencia RIA Nóvosti, en referencia a la forma en que el gobierno de Vladimir Putin se refiere a la invasión a Ucrania.

Rusia había logrado revertir el descenso de su población que siguió a la caída de la Unión Soviética, pero la pandemia primero y ahora la campaña militar en Ucrania llevaron a la caída de la natalidad.

Putin, que ha acusado a los países occidentales de fomentar la infertilidad al promover comportamientos morales no tradicionales, se ha encontrado con la horma de su zapato justo después de declarar 2024 el Año de la Familia. Según datos de la agencia nacional de estadísticas, Rosstat, en los primeros seis meses de este año nacieron 599.600 niños, 16.500 menos que en el mismo período de 2023, el indicador más bajo desde 1999, los nacimientos cayeron por primera vez en la historia por debajo de los 100.000 en junio (96.600 frente a los 104.400 de junio del pasado año).

Además, el índice de natalidad

en el primer semestre del año fue de 8,3 por cada 1.000 personas, cuando no bajaba del 10 desde 2019.

Rusia, el país más grande del mundo, tiene 146 millones de habitantes, en gran medida, porque concedió la ciudadanía a los residentes de las cuatro regiones ucranianas anexionadas por Moscú en septiembre de 2022. Aun así, hoy hay 296.600 menos rusos que el año anterior.

Uno de cada tres no quiere hijos

Según los resultados de una investigación de la Escuela Superior de Economía, un 30,6% de los rusos no quiere tener hijos en estos momentos. El motivo es el descontento con la situación política; los problemas económicos —se han disparado los precios y los arriendos— y la tensión emocional, vinculada con la incertidumbre sobre el futuro del país.

Desde que comenzó la guerra, la natalidad va en descenso. En 2022 hubo 1,3 millones de nacimientos; en 2023, 1,26 millones; y este año podría no llegarse al millón. Mientras, según estadísticas oficiales, la mortalidad aumentó un 4%, entre enero y junio de este año.

Según cifras independientes, el Ejército ruso ha sufrido más de 300.000 bajas durante la campaña militar en Ucrania, a lo que hay que sumar los cientos de miles de hombres en edad militar y en edad reproductiva que abandonaron el país para evitar ser reclutados.